
該「海上風力發電場」選址本港東南面水域、清水
灣半島對出9公里範圍，面積約30平方公里，相等於南
丫島和長洲的面積總和。中電表示，發電場將建有不
同發電量的風力發電機，5兆瓦發電機最多建40台，3
兆瓦發電機則最多建67台。整個發電場的總發電量最
高可達200兆電力，佔中電整體發電量1%，足夠供應8
萬個4人家庭使用，料每年可減少排放30萬噸二氧化
碳。

7000萬建37米高數據塔
中電企業發展總監盧柏昌昨表示，計劃於選址建造

37米高的數據塔，收集該處的風力、海浪和氣壓等環
境數據進行可行性研究，以決定發電場的規模。數據
塔將於明年4月至6月開始安裝，造價約7,000萬元，首

次採用「吸力式沉箱地基技術」，毋須挖泥及打樁，不
會產生噪音或破壞海床，風力發電機也將採用此技
術。可行性研究料於2013年完成，發電場最快於2015
年開始供電。

綠色力量：風電值得支持
盧柏昌指出，預計需要興建60至70支風力發電機，

若以每支3兆瓦發電機造價約8,000萬元至1億元計算，
發電場整體造價約50億至70億元。有關成本將以20年
攤分，並會在發電場投產後反映於電費上，即在2016
年加電費2%。他說，項目於2009年已通過環境評估，
希望社會可以取得共識，明白潔淨能源需要付出更
多。中電科技研究院董事顏子翔表示，完成可行性研
究報告後，會就計劃諮詢公眾，如社會反對，會考慮

修訂建造計
劃，「可能
會退一步，
修改建造規
模、甚至更
改選址。」
綠色力量

科學及自然
護理總監鄭
睦 奇 昨 表
示，未來地球能源會愈來愈短缺，只能發展更不環保
的核能，或以更高價錢購買石油，因此若現時堅持開
發可再生能源，待日後技熟成熟，生產和營業價格可
望會愈來愈低，因此風力發電是值得支持。
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香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）衛生署衛生防護中心
正調查一宗感染甲類鏈球菌而入住深切治療部的個
案。患者為一名患有長期病患的37歲男子，上月31日
因發燒及神志不清入住明愛醫院，同日轉送醫院深切
治療部接受治療。病人其後情況好轉，已於本月2日送
回普通病房，他現時情況穩定。病人較早前抽取的血
液樣本，經化驗後發現含甲類鏈球菌。衛生防護中心
的調查仍然繼續。

明愛病漢染甲類鏈球菌

■ 梁 小 蘭
(左)認為乳
癌年輕化令
女性提高警
覺，醫療服
務需求亦見
增加。
香港文匯報

記者
林曉晴 攝

中電開發風電 料2016加費２％
耗資70億 選址清水灣半島海域 最快2015投產

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）以腸癌藥物「癌思停」
（Avastin）治療老年黃斑病變再惹爭議。關注團體「藥
物安全聯盟」表示，美國最近有逾10名眼疾病人注射
「癌思停」後出現嚴重感染，導致眼睛發炎甚至失明，
估計為藥物分裝程序出現問題，令針劑受細菌感染。

美有病人注射後失明
團體指出，把「癌思停」作適應症外使用（Off-label

use），治療老年黃斑病變的潛在安全問題並未解決，呼
籲香港私家醫生停止使用，而醫院管理局亦應停止進

行有關臨床試驗，提供病人使用「癌思停」治療眼疾
若出問題，可能會追究無門。
治療腸癌註冊藥物「癌思停」，由於能有效阻止血管

增生，加上藥價較為便宜，近年被醫學界廣泛用於治
療老年黃斑病變，減慢視力退化速度。由香港西醫工
會、香港執業藥劑師協會、病人互助組織聯盟及香
港視網膜病變協會組成的「藥物安全聯盟」表示，
一瓶「癌思停」用於治療眼疾時，會分成多個劑量
讓多名病人注射，此程序有機會出現感染，美國邁阿
密便有病人接受注射後，懷疑受到感染喪失僅餘視

力。聯盟要求香港醫生停止使用「癌思停」治療眼
疾，並促請衛生署加強藥物「適應症外使用」的監管
及風險管理。

港不分小劑量注射 染菌風險減
不過，香港執業眼科醫學會表示，香港醫生不會把

「癌思停」分成小劑量為病人注射，亦不會保留用剩劑
量供同一病人使用，能減低病人受感染風險，而至今
亦無感染個案。醫管局則表示，正處理以「癌思停」
治療新生血管性老年黃斑病變成效的研究計劃，會在
總結臨床治療實證和經驗後，訂定公立醫院的治療方
案，但強調醫院以無菌技術調配藥物時，會根據國際
嚴謹的既定程序處理，以確保藥物安全。

腸癌藥醫眼疾爭議 團體籲港私醫停用
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香港文匯報訊（記者 林曉晴）乳癌是本
港女性頭號癌症殺手，有公立醫院成立乳腺
中心，引入不同儀器，為病人提供一站式醫
療服務，包括診斷、檢查，以及手術後輔導
等，減卻病人「奔波」於不同部門之苦，而
手術輪候時間亦因而縮減一半。
仁濟醫院錢曼娟健康乳腺中心於2008年12

月成立，至今已服務3375名病人，中心配備
有乳房X光數碼造影機、超聲波掃描、俯臥
式立體定位乳房活組織檢查，以及細胞穿刺
檢查等不同儀器，為病人提供不同的檢查服
務。仁濟醫院外科部副顧問醫生梁小蘭指
出，以往如有病人懷疑患乳癌，需到不同部
門預約檢查，費時之餘更有機會延誤病情，
乳腺中心齊集不同儀器，為病人提供一站式
服務，更可將排期手術的時間由以往的6至8
星期，大幅縮減至4星期。

梁小蘭：最年輕僅26歲
梁小蘭表示，乳癌成因複雜，包括基因遺

傳、飲食習慣及環境因素等，而乳癌患者常
見於50至60歲。她指近年乳癌有年輕化趨
勢，以她的臨床經驗中，最年輕的乳癌病人
只有26歲。梁小蘭認為乳癌年輕化令女性提
高警覺，醫療服務需求亦見增加，中心去年
有逾400多個關於乳腺問題的新症，本年至
今已逾300個新症，預計來年會有400至500
個新症，中心已於來年計劃增聘人手，以應
付增加的工作量。

香港文匯報訊 (記者 曾雁翔) 中電計劃在清

水灣半島對開海域建造「海上風力發電

場」，推動可再生能源，預算耗資約50億至70

億元。計劃第一步是明年第2季在發電場選址

內建造數據塔，收集風力、海浪等環境資料

進行可行性研究，翌年完成研究報告後諮詢

公眾，料最快於2015年投產。中電表明會將

發電場建造成本轉嫁用戶，將於2016年加電

費2%；倘公眾反對項目，會考

慮修訂發電場規模及選址。

■中電將在清水灣外海興建
數據塔，作可行性研究。

香港文匯報記者曾雁翔 攝
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■海上發電場選址位於清水灣對出9
公里海域。 中電供圖

中電興建風力發電場時間表
2012年第2季 安裝數據塔

2013年 完成可行成研究報告

2015年 風力發電場投產

2016年 電費增加2%

資料來源：中電

製表：香港文匯報記者 曾雁翔
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